# 2004: algunas iniciativas de solidaridad

Ahora que se cierra un año, queremos mencionar sucintamente algunas iniciativas sociales de las que hemos informado en el 2004. Todas ellas tienen un denominador común, la preocupación por el prójimo que muchas personas han aprendido de san Josemaría: "No pases indiferente ante el dolor ajeno. Esa persona, un pariente, un amigo, un colega..., ése que no conoces es tu hermano" (Surco, 251).

### Canadá: ayuda a personas minusválidas

Desde hace más de cuatro años, los "Ateliers Soleil", al suroeste de Montreal, embellecen las tardes de los sábados. ¿De qué se trata? Son unos talleres dirigidos a mujeres con un handicap intelectual o físico. Jóvenes y mayores aprenden a realizar una actividad -cocina, canto, artesanía, etc.- con la que crecen personalmente y progresan en sus capacidades sociales y comunicativas.

#### Costa Rica: talleres de manualidades y cursos de formación para madres de familia

La Carpio es un barrio de San José de Costa Rica de 28.000 habitantes, muchos de ellos inmigrantes nicaragüenses. Más del 50% de la población vive en condiciones difíciles o de extrema pobreza. La Labor Social de La Carpio comenzó en julio de 2003, cuando algunas jóvenes profesionales y universitarias que frecuentaban el Centro de Complementación Educativa Lari decidieron llevar a cabo un proyecto de desarrollo integral basado en principios cristianos.

#### Ecuador: con los indígenas de Imbabura

Una quincena de universitarios han realizado diversos trabajos de voluntariado en San Pablo del Lago, una población indígena situada en la provincia de Imbabura, al norte de Ecuador. Washington Rodríguez, estudiante de Administración de Empresas en Quito, define la

experiencia como "positiva y gratificante".

## El Salvador: un centro de formación profesional para la mujer

Con sus 500.000 habitantes, Soyapango es el municipio con mayor densidad de población de San Salvador. En esta localidad ha prosperado Siramá-Prusia, una labor social que se propone la inserción de mujeres en el mercado laboral.

## España: Clases para enseñar un oficio a inmigrantes y desempleados

La Fundación EIFOR ha promovido acciones para la integración social y laboral de inmigrantes y desempleados en Valencia. Se han dado clases de español para extranjeros, cursos de habilidades sociales para el empleo y técnicas de búsqueda de trabajo. Mediante

convenios de colaboración con empresas valencianas, muchos inmigrantes han podido aprender en este tiempo oficios diversos, como preparación para la vida laboral: camarero, barman, peón albañil, fontanero, electricista, etc.

## Estados Unidos: un programa educativo en el Bronx

Cada año 200 chicos del Bronx asisten en el Club Crotona a programas educativos en los que se intenta que aprendan a trabajar y a pensar en los demás. A los muchachos se les enseña también cómo adquirir virtudes humanas, y que la generosidad y el compañerismo que se viven en el club deben trasladarse luego a toda la sociedad, y que esto es tarea de cada uno.

Filipinas: una escuela para especialistas en panadería

Anihan Technical School, uno de los proyectos de la Foundation for Professional Training Inc (FPTI), se encuentra en Laguna, Filipinas. En medio de las colinas de la histórica ciudad de Calamba tiene su sede esta escuela que ofrece un diploma en Servicio de Alimentos con especialización en panadería. A lo largo de los dos años que dura la diplomatura, las estudiantes aprenden técnicas culinarias y conocimientos básicos sobre negocios y dirección empresarial.

### Francia: ayuda escolar para niños en dificultad

Diez estudiantes de Paris han dedicado dos semanas de sus vacaciones a ayudar a niños con dificultades escolares. Su objetivo era que, a través de diversos ejercicios y métodos de lograran integrarse con éxito en el colegio.

## México: un proyecto de cooperación internacional

Estudiantes canadienses y mexicanas participaron en México en un proyecto internacional de cooperación organizado por Fonteneige, una residencia universitaria de Montreal que desde hace quince años promueve actividades de solidaridad.

En la barra de la derecha, como "Artículos relacionados", están los enlaces al texto íntegro de los respectivos reportajes publicados.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-bo/article/2004-algunasiniciativas-de-solidaridad/ (16/12/2025)